

Prólogo

La rápida urbanización, el crecimiento demográfico y el aumento en el consumo como resultado de mayores ingresos están generando una serie de presiones sobre la rica base de activos naturales de México, comprometiendo con ello el bienestar ambiental de sus ciudadanos. En años recientes, el gobierno mexicano ha dado pasos importantes para hacer frente a estos desafíos. Políticas e instituciones ambientales se han fortalecido y la inversión en infraestructura ha contribuido a mejorar la salud de las personas, proporcionando un mejor acceso a servicios de agua. México también ha demostrado un impresionante liderazgo en la cooperación ambiental internacional, particularmente en el ámbito del cambio climático. Sin embargo, queda mucho por hacer.

El estudio Evaluaciones de la OCDE sobre el desempeño ambiental de México llega en un momento importante. Este informe proporciona a la administración entrante una evaluación del progreso ambiental del país a lo largo de la última década, un análisis de los retos pendientes y una serie de recomendaciones específicas. Dos temas se examinan a profundidad: el cambio climático y la biodiversidad y los bosques. También se examinan los avances en el fortalecimiento de las políticas e instituciones ambientales, así como las medidas adoptadas para integrar las políticas económicas y ambientales con el fin de promover el crecimiento verde.

Aunque los costos de la degradación ambiental y el agotamiento de los recursos naturales disminuyeron de un estimado 10% del PIB en 2000 a 7% en 2010, la cifra continúa siendo muy elevada. Como una economía de mercado emergente, México debe enfrentar compromisos difíciles en la consecución de sus objetivos económicos, sociales y ambientales. El informe sugiere que hay un margen considerable para reequilibrar la mezcla de políticas y promover la transición hacia un crecimiento verde e inclusivo de manera más efectiva, eficiente y equitativa. Sus principales recomendaciones incluyen:

- Reducir gradualmente los subsidios al uso de la energía, a la agricultura y a la pesca que dañan el ambiente, reemplazándolos con transferencias en efectivo dirigidas a familias de bajos ingresos y a los pequeños agricultores.
- Introducir un impuesto especial sobre los combustibles para el transporte y los productos energéticos, el cual refleje los costos ambientales asociados a su uso, al tiempo que se proveen transferencias en efectivo focalizadas para aquellos afectados negativamente.
- Promover aún más el desarrollo de sistemas sustentables de transporte urbano mediante una mayor inversión en transporte público bajo en carbono y mediante el fortalecimiento de capacidades para el desarrollo del transporte integrado y para la formulación de políticas de planificación urbana.
- Tomar las medidas necesarias para implementar la Ley General de Cambio Climático recientemente aprobada y poner en marcha un sistema que haga los ajustes requeridos para el logro de objetivos, apoyándose en evaluaciones de avance que sean sistemáticas, regulares e independientes.
- Fortalecer el análisis de la biodiversidad desde sus aspectos económicos y sociales, para con ello apoyar la aplicación de políticas más eficientes y eficaces.

- *Robustecer la capacidad para absorber y adaptar tecnologías más limpias, particularmente en las pequeñas y medianas empresas, como parte de un esfuerzo más amplio para fortalecer la capacidad de innovación.*

La tercera edición de Evaluaciones de la OCDE sobre el desempeño ambiental: México 2013, es el resultado de un diálogo político nutrido y cooperativo entre las autoridades mexicanas y otros miembros y observadores del Grupo de Trabajo sobre el Desempeño Ambiental de la OCDE. Estamos seguros de que esta colaboración será útil para avanzar el debate político respecto a la manera de abordar los retos ambientales compartidos enfrentados por los miembros de la OCDE y sus socios.



Angel Gurría

Secretario General de la OCDE



From:
**OECD Environmental Performance Reviews:
Mexico 2013**

Access the complete publication at:
<https://doi.org/10.1787/9789264180109-en>

Please cite this chapter as:

Gurría, Angel (2014), "Prólogo", in OECD, *OECD Environmental Performance Reviews: Mexico 2013*, OECD Publishing, Paris.

DOI: <https://doi.org/10.1787/9789264189188-1-es>

El presente trabajo se publica bajo la responsabilidad del Secretario General de la OCDE. Las opiniones expresadas y los argumentos utilizados en el mismo no reflejan necesariamente el punto de vista oficial de los países miembros de la OCDE.

This document and any map included herein are without prejudice to the status of or sovereignty over any territory, to the delimitation of international frontiers and boundaries and to the name of any territory, city or area.

You can copy, download or print OECD content for your own use, and you can include excerpts from OECD publications, databases and multimedia products in your own documents, presentations, blogs, websites and teaching materials, provided that suitable acknowledgment of OECD as source and copyright owner is given. All requests for public or commercial use and translation rights should be submitted to rights@oecd.org. Requests for permission to photocopy portions of this material for public or commercial use shall be addressed directly to the Copyright Clearance Center (CCC) at info@copyright.com or the Centre français d'exploitation du droit de copie (CFC) at contact@cfcopies.com.